
¡Subcampeonas! Borregos femenil
consiguen la plata en Universiada 2024

Durante la Universiada Nacional 2024 en Aguascalientes, los equipos de voleibol femenil del Tec
en Chihuahua alcanzaron el segundo lugar, tras llegar a la final invictas compitiendo en las
categorías de voleibol de sala y voleibol de playa

El equipo de voleibol de sala jugó 6 partidos, ganando 5 y perdiendo solo en la final; en tanto, el
equipo de voleibol de playa también disputó 6 partidos, con un récord de 5 victorias y una
derrota en la final.

La disciplina, la perseverancia y el espíritu de equipo fueron factores importantes para estos
logros.

En una entrevista para CONECTA, Valeria Tenorio, Isis Valenzuela, Fernanda Sotelo, Citlali
García, Maria José González, Vianey López y Angela Rivera, algunas de las integrantes del
equipo Borregos femenil, compartieron sus experiencias durante la Universiada Nacional en
Aguascalientes.

 

Desafíos del equipo para avanzar a la final de la Universiada
El camino hacia la final incluyó desafíos, especialmente en la semifinal, donde enfrentaron a un
equipo que los había vencido en las dos ediciones anteriores.
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El equipo demostró determinación y fortaleza mental.

“Era un reto para todas, a pesar del desafío todas salimos más que con miedo, con garra y con la
mente dispuesta a ganar”, explicó María José.

Valeria Tenorio mencionó que, aunque enfrentaron dificultades al inicio del año, superaron las
adversidades y avanzaron a través de sus experiencias.

“En realidad, fue un camino muy difícil al inicio del año, pero al final, pudimos remontar en todas
esas experiencias que tuvimos. Saber que estamos dispuestas a lograr lo que queramos mientras
trabajemos por ello”, mencionó Valeria.

 

Preparación y el apoyo mutuo en el rendimiento del equipo
La preparación fue importante para mantener el alto rendimiento del equipo durante el torneo.

 

 

Los entrenamientos se diseñaron para fortalecer tanto la parte física como la mental del equipo.



Isis Valenzuela mencionó que cada jugadora evolucionó a su manera y que el apoyo mutuo fue
significativo.

“Cada evolución, cada persona evolucionó a su manera y al mismo tiempo entendemos. Fue más
mental que físico”, mencionó Isis.

Citlali García mencionó la importancia de mantener la mente fría y el apoyo constante entre las
jugadoras, lo que fue relevante para el equipo durante los partidos.

“Mantenernos firmes con la mente fría y con esa capacidad que sabemos que tenemos, con ese
apoyo en equipo, creo que es algo que nos impulsa también”, mencionó Citlali.
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Claves para el éxito del equipo
La disciplina y la constancia en los entrenamientos fueron aspectos importantes del éxito del
equipo.

Los miércoles de recuperación fueron momentos clave, donde se trabajó para mejorar la
resistencia y la capacidad de reacción en la cancha.

Valeria mencionó que estas sesiones eran importantes para preparar al equipo para los desafíos
del torneo.



“Los miércoles de recuperación nos hacen movernos por toda la cancha, correr hasta la bola por
más imposible que se vea”, mencionó Valeria.

Fernanda Sotelo enfatizó que la disciplina era tan importante como el talento individual, lo que
permitió al equipo mantener su rendimiento en los momentos más críticos del torneo.

 

 

“No basta únicamente con el talento, creo que la disciplina es mucho más importante”, enfatizó
Fernanda.

 

Logro histórico del segundo lugar para el campus
El segundo lugar representa un logro deportivo y un hito significativo para el campus.

La medalla obtenida es la segunda de Universiada Nacional en la historia del campus y la más
alta alcanzada hasta ahora.

Maria José González mencionó la importancia de este logro, destacando cómo el equipo ha
dejado una huella en el campus.

“La medalla es la segunda de Universiada Nacional que se gana en el campus y la más alta que
se ha obtenido”, mencionó María José.
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Valeria añadió que este éxito reflejó el entusiasmo y la pasión del equipo, así como el apoyo de
la comunidad y los familiares.

“Hemos dejado huella, hemos tenido esas ganas, ese entusiasmo de poder decir que nos gusta
esto, que lo hacemos con todo el amor y la pasión”, añadió Valeria.

 

Lecciones aprendidas y el llamado al apoyo continuo al voleibol
Las lecciones aprendidas en el torneo son útiles para el desarrollo personal y profesional de las
jugadoras.

Fernanda reflexionó sobre cómo la experiencia les enseñó a manejar la ansiedad y la adrenalina,
habilidades que son útiles tanto en el deporte como en la vida cotidiana.

“Lo que puedo llevarme de esta experiencia es que uno debe saber cómo ayudarse en
circunstancias de mucha ansiedad o mucha adrenalina”, reflexionó Fernanda.

 

“No basta únicamente con el talento, creo que la disciplina es mucho más importante”.-
Fernanda Sotelo.

 

Maria José instó a continuar apoyando el voleibol, mencionando la importancia de la mentalidad
en este deporte.

“No dejemos de apoyar el voleibol, es un deporte hermoso donde involucras todas las partes del
cuerpo y es más mental”, instó Maria José.

El equipo destacó la necesidad de mantener el apoyo continuo y la dedicación al deporte.

 

Desafíos en la organización del torneo
La organización del torneo presentó varios desafíos que afectaron la experiencia general del
equipo.

Vianey López mencionó que la experiencia fue diferente de lo esperado, principalmente debido a
la falta de convivencia con otros equipos.

 

 

“La organización fue muy diferente, no fue la experiencia que tenía en mente”, mencionó Vianey.



María José comentó sobre los problemas con el arbitraje, mencionando que hubo fallas evidentes
durante los partidos.

“El arbitraje tuvo fallas, había faltas muy evidentes, tanto a favor de nosotros como a favor de otros
equipos”, comentó Maria José.

 

Impacto del apoyo de las entrenadoras y familias en el éxito del equipo
El apoyo y la dirección de las entrenadoras influyeron en el éxito del equipo.

Fernanda Sotelo expresó su agradecimiento por el compromiso de las entrenadoras, quienes
ayudaron al equipo a crecer tanto en lo personal como en lo deportivo.
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“El compromiso de ellas con el equipo y con nosotras mismas fue bastante clave. Nos ayudaron a
crecer como personas y como jugadoras”, expresó Fernanda.

Las jugadoras mencionaron que el respaldo de sus familias y el equipo fue esencial para superar
los desafíos del torneo.

El apoyo continuo durante la Universiada Nacional fue importante para que el equipo no se
rindiera y diera lo mejor en cada partido.



“El apoyo fue vital para no rendirnos y darlo todo en cada partido”, concluyó Tenorio.

Este logro resalta las habilidades técnicas, la fortaleza mental y la cohesión del equipo, indicando
un futuro prometedor para el voleibol femenil en el campus Chihuahua.
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